32 Páginas - 4 Cuerpos - 1 Suplemento

Bolivia, viernes 6 de enero de 2017

Bs 4.00

# Bolivia recibió al Dakar con triunfo histórico de Nosiglia

• El corredor boliviano Walter Nosiglia tuvo un ingreso arrasador en Tupiza y marcó el tiempo de 6:06:22, en la cuarta etapa del Rally Dakar 2017, luego de recorrer 527 kilómetros en la competencia automovilística más peligrosa del mundo. Le cantaron el feliz cumpleaños, el presidente Evo Morales felicitó a Nosiglia y dijo que es un ejemplo a seguir.

corredor Walter Nosiglia hizo historia ayer, al ganar la cuarta etapa en el Rally Dakar 2017. El tiempo establecido por el boliviano en la competencia automovilista más peligrosa del mundo fue de 6:06:22, por lo que fue recibido como un héroe por los pobladores de Tupiza, Potosí.

Las jornadas difíciles quedaron atrás en este Dakar para Nosiglia y un día después de su cumpleaños número 55 alcanzó la victoria en una etapa, y es el primer corredor boliviano que logra este objetivo, tras recorrer una distancia de 416 Km. de especial de un total de

El representante boliviano largó en el séptimo lugar entre 30 corredores para esta etapa, pronto comenzó a dar alcance a los líderes transitorios. Cuando llegó al primer punto de control estaba sexto, del segundo al cuarto punto de control ya estaba consolidado como segundo y amenazando al puntero, el argentino Daniel Domaszewski, y la diferencia era de segundos.

Cerca del punto fronterizo entre Argentina y Bolivia, ingresando por Villazón, Nosiglia rebasó a Domaszewski y la distancia era de dos minutos.

Por otro lado, el presidente Evo Morales felicitó a Nosiglia, para quien pidió un gran aplauso y dijo "que unió a los bolivianos y és un ejemplo a seguir".

Inf. Suplemento Deportes



WALTER NOSIGLIA EMOCIONADO SOSTUVO: "NUNCA PENSÉ EN GANAR UNA ETAPA EN EL DAKAR. UN DÍA DESPUÉS DE HABER CUMPLIDO 55 AÑOS". NOSIGLIA ES EL GANADOR INDISCUTIBLE DE LA CUARTA ETAPA DEL RALLY DAKAR 2017.

Conflicto en el MAS

# Dirigentes aspiran control del Ministerio de Minería

Servicio Nacional de Registro y Comercialización de Minerales (Senarecom) y la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) son entida-

El Ministerio de Minería, el controlar, los dirigentes de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia (FSTMB).

El ambicioso planteamiento será elevado a conocimiento des estatales que pretenden del presidente Evo Morales en

una reunión anunciada para el próximo 15 de enero, según informó a El DIARIO, secretario general del ente sindical, Gonzalo Quispe Choque.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

## Semilla certificada se usa en 54% de tierra cultivada

El Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Forestal (INIAF) calculó que el 54% de las tierras cultivadas en el país (1.8 millones de hectáreas) utiliza semillas certificadas. Estas tierras se encuentran en los departamentos de Santa Cruz y Tarija, a diferencia de otros departamentos

que aplican semillas criollas.

En lo que se refiere al uso de productos para el control de plagas y enfermedades de los cultivos, los datos del censo agropecuario revelan que una buena parte de las UPA del país (45,8%) usan productos químicos para enfrentar estos problemas.

## Paralizan trámites de aerolíneas

Luego de la tragedia aérea del avión boliviano LaMia, el Ministerio de Obras Públicas dispuso ayer restringir competencias a la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) y que a partir de la fecha las licencias de operación serán aprobadas en ese despacho.

La medida que fue interpretada por algunos operadores de la aviación comercial en el país como una grave secuela del siniestro del avión de la empresa LaMia, ocurrido el 28 de noviembre pasado y donde perdieron la vida 71 personas. Según representantes de empresas aéreas, el perjuicio mayor es para los pasajeros y, en segundo lugar, para el sector que no puede desarrollarse en el mercado.

El aeropuerto internacional de El Alto, uno de los más importantes del país, registró en 2016 un crecimiento de aproximadamente 15% en el flujo de pasajeros en relación al año anterior. De acuerdo con datos oficiales, el 2016 casi 1,5 millones de pasajeros llegaron y salieron de esta terminal

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

### Polémica por contrato de La Paz Limpia

El contrato suscrito entre la Alcaldía y la empresa La Paz Limpia generó polémica. La ministra de Transparencia, Lenny Valdivia, observó el acuerdo millonario con la concesionaria del aseo urbano; mientras que el alcalde Luis Revilla advirtió con una resolución del contrato, en caso que LPL incumpla reiteradamente las instrucciones de la supervisión.

El representante legal, Hugo Careaga, dijo que la empresa cumple con todos los requisitos exigidos, como son la sol· vencia técnica, capacidad operativa y financiera, por lo que el recojo de desechos sólidos estaría por encima del cálculo efectuado.

La asesora técnica de LPL, Rosmery Gardeazábal, sostuvo que, luego de las debilidades registradas durante las dos primeras semanas, el servicio ha logrado establecer horarios y rutas de recorrido, planificación presentada al Sistema de Regulación Municipal (Siremu), para su respectivo seguimiento.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

#### Temen ataque terrorista España acoge con inusual

#### seguridad a Reyes Magos Las ciudades españolas reciben este año a los Reves Magos de Oriente bajo fuertes

medidas de seguridad, tras el atentado con un camión de gran tonelaje en un mercadillo navideño en Berlín el pasado 19 de diciembre.

En Madrid, los camiones y vehículos de más de 3.500 kilos no podrán acceder al perímetro de la cabalgata, que este año se presenta como "una oda a la curiosidad y al afán de conocimiento". Sus Majestades llegan a España con frío y heladas, así como con probabilidad de precipitaciones en el Mediterráneo.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



SUS MAJESTADES LLEGARÁN A DISTINTOS PUNTOS POR AIRE, POR MAR Y HASTA EN CABALLO.

#### Saqueos masivos en todo México por gasolinazo

Las protestas por el alza del precio del combustible en México derivaron en una nueva jornada de violencia al producirse nuevos saqueos y actos vandálicos. Hay más de 500 personas detenidas, y un policía muerto, según informó el Gobierno.

En el reporte del Estado de México, hasta la madrugada del jueves, se tenía registrado a "430 detenidos en flagrancia por su presunta participación en actos vandálicos". Además, más de 70 personas fueron arrestadas en Ciudad de México. En total, al menos 250 comercios fueron atacados en todo el país.

El incremento de la tarifa de los combustibles, de hasta 20,1 por ciento, entró en vigor el pasado 1 de enero y, desde entonces, grupos de manifestantes han impedido la venta en algunas estaciones de servicio y bloqueado algunas carreteras, provocando una "situación crítica" en al menos tres estados, admitió la petrolera estatal mexicana Pemex.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



## Festival de Hielo y Nieve en China

Pekín.- El Festival de Hielo y Nieve de Harbin, uno de los mayores del mundo, inauguró ayer su trigésimo tercera edición con cientos de esculturas, construcciones y actividades lúdicas repartidas por unos 800.000 metros cuadrados.

Las esculturas de hielo, adornadas con luces de colores, atraen a millones de visitantes a esa antigua colonia rusa situada en el noreste de China, que registrará este fin de semana temperaturas de entre 9 y 22 grados centígrados bajo cero.

Este evento, que se ha convertido en una de las principales atracciones invernales del país, tiene como base el extenso parque Zhaolin, situado en el margen sur del río Songhua que cruza la ciudad, y contará con esculturas de hielo en 21 plazas, 32 calles y otros 56 puntos de interés de Harbin.

